

Pressemitteilung

Wipperfürth, den 02.07.2025

Deutsch-Chinesisches Schulpartnerschaftsprogramm

Vom 10.07. bis 14.07.2025 ist eine chinesische Schulpartnerschaftsdelegation zu Gast im Bergischen Land. 58 chinesische Schülerinnen und Schüler sowie acht Lehrerinnen und Lehrer nehmen am Austausch mit dem Engelbert-von-Berg-Gymnasium, dem Aggertal-Gymnasium Engelskirchen und dem Paul-Klee-Gymnasium Overath teil. Wipperfürth ist in diesem Jahr Gastgeber der Auftaktveranstaltung.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Delegation kommen aus zwei chinesischen Gymnasien: dem Nanjing Zhonghua-Gymnasium in der alten Kaiserstadt und heutigen Provinzhauptstadt Nanjing mit 11 Millionen Einwohnern und der Shanghai Tianyuan Senior High-School Affiliated to Beijing Foreign Studies University in der Wirtschaftsmetropole Shanghai mit 25 Millionen Einwohnern.

Die freundschaftlichen Beziehungen der Schulen bestehen seit 2007. Bereits sieben Mal waren chinesische Delegationen im Bergischen Land zu Gast. Wechselseitig wird alle zwei Jahre ein Besuch deutscher Schülerinnen und Schüler in China und im Zwischenjahr die Reise nach Deutschland organisiert.

Mit den gegenseitigen Besuchen im Rahmen des Schüleraustauschprogramms sollen die internationalen Beziehungen beider Länder gepflegt und den Teilnehmerinnen und Teilnehmern das Leben in der jeweils anderen Kultur nähergebracht werden.

Mit 58 Schülerinnen und Schülern ist ein Teilnehmerrekord erreicht. Dass sich so viele chinesische Schüler für den Austausch begeistern, hängt auch mit einer neuen Einstellung zum Lernen und zum höchst anspruchsvollen chinesischen Prüfungssystem zusammen: Während deutsche Schülerinnen und Schüler sich in verstärktem Maße für die vielfältigen und interessanten Entwicklungen des modernen Lebens in China interessieren, möchten chinesische Schülerinnen und Schüler in Deutschland etwas über die nachhaltig gute Einstellung zur Natur, innerfamiliäre und gesellschaftliche Kommunikationsformen und die Möglichkeiten individueller Freizeitgestaltung erfahren.

Das Engelbert-von-Berg-Gymnasium Wipperfürth und die Hansestadt Wipperfürth haben in Zusammenarbeit mit dem Sinologen-Ehepaar Täubner ein spannendes Austauschprogramm zusammengestellt.

Am 11. Juli 2025 werden die rund 130 Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Schulen durch Schulleiterin Melanie Burger am EvB-Gymnasium begrüßt. Geplant sind Musikbeiträge der EvB-Band und der China-AG-Schülerinnen und -Schüler sowie der chinesischen Gäste.

Zudem ist ein Rundgang durch die älteste Stadt des Bergischen Landes sowie ein großes Gruppenfoto mit allen am Austausch Beteiligten geplant. Das weitere Programm sieht unter anderem einen gemeinsamen Ausflug nach Köln mit Gondelfahrt über den Rhein und einen Besuch des Kölner Doms vor.

Traditionell unternehmen die deutschen Gastfamilien mit ihren chinesischen Gästen einen individuellen Tagesausflug, bevor sich die chinesische Delegation dann auf ihre rund zehntägige West-Europa-Reise begibt.

Die deutschen Schülerinnen und Schüler werden in den Herbstferien 2025 nach China reisen und die Schulen in Nanjing und Shanghai besuchen.

Pressekontakt der Hansestadt Wipperfürth:

Hansestadt Wipperfürth
Büro der Bürgermeisterin
Marktplatz 1
51688 Wipperfürth

Tanja Reinhold
Telefon 02267/64-373
tanja.reinhold@wipperfuerth.de
www.wipperfuerth.de



Besuchen Sie uns auf Facebook!



Abonnieren Sie uns auf Instagram!